Lunes 13 de Junio del 2011

El Financiero En ruta a un crecimiento sostenido y blindado ante choques externos Marcela Ojeda Castilla México ha logrado cimentar bases sólidas en las que en un futuro cercano se espera alcanzar un crecimiento económico sostenido y blindado ante choques externos, afirmó la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), al difundir gráficamente la evolución de algunas variables económicas con impacto en la población. Por medio de la oficina de su vocería, la dependencia subrayó que la intención de presentar el panorama gráfico es fundamentar un debate público con datos objetivos más que en acusaciones o descalificaciones, que por su naturaleza buscan otro tipo de efectos más que contribuir a mejorar la economía. P.C. crecimiento económico, SHCP Aún persisten riesgos para la inflación Marcela Ojeda Castilla Aunque la inflación ha venido registrando una evolución favorable y el balance de riesgos ha mejorado marginalmente, éstos aún persisten, por lo que habrá que permanecer atentos, coincidió la mayoría de los miembros de la junta de gobierno del Banco de México (Banxico). Entre los factores de riesgo señalaron una desaceleración en el ritmo de actividad económica en México como efecto de un menor dinamismo no sólo en la de Estados Unidos, sino a nivel global; la evolución en el tipo de cambio, y los precios internacionales de las materias primas. P.C. inflación Orientación al cliente, principal ventaja competitiva Jeanette Leyva Reus La atención hacia los clientes es parte integral de la propuesta de valor de la banca, ya que 90 por ciento de los usuarios de servicios financieros considera este factor como clave a la hora de elegir una entidad bancaria. El segundo Estudio de excelencia en la gestión de clientes, realizado por Everis entre ejecutivos de entidades financieras, muestra la evolución en los últimos dos años, especialmente entre la banca en América Latina y en Europa. El estudio, que será presentado mañana por Everis, hace un análisis detallado sobre las tendencias en materia de servicios y atención a clientes entre la banca que opera en el mundo, ya que participaron 33 entidades bancarias de América Latina y Europa. Los países de la región incluidos fueron Argentina, Brasil, Chile, Colombia y México; de Europa, participaron España, Italia y Portugal, y un total de 80 ejecutivos de las mismas. P.C. sistema financiero Riesgo país de México, en 144 puntos base (Clara Zepeda Hurtado) Pese a las preocupaciones sobre el crecimiento económico mundial y en particular las presiones en las monedas de países emergentes, los niveles de riesgo país finalizaron la semana con presiones moderadas. De acuerdo con la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, la prima de riesgo que los inversionistas exigen para participar en México, medida por el Índice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de JP Morgan, cerró la semana en 144 puntos base, un punto abajo de la observada el 3 de junio. Mientras que el EMBI+ de Brasil finalizó el viernes en 173 puntos, dos unidades menos en el balance semanal; el de Argentina quedó en 574 puntos base y se redujo en 23 puntos. P.C. riesgo país Turismo enero-abril, aún de capa caída (Claudia Alcántara) Al cuarto mes del año la actividad turística mantiene su racha negativa: el saldo de la balanza turística (ingresos-egresos) retrocedió 19.59 por ciento, al pasar de dos mil 444 millones de dólares de enero a abril de 2010, a mil 965 millones en el mismo plazo de 2011. De acuerdo con Banco de México, la captación de divisas por turismo internacional cayó 6.42 por ciento en ese periodo, ubicándose en cuatro mil 359 millones de dólares. Por segmento, el turismo no fronterizo o de internación generó tres mil 527 millones de dólares, lo que representa una contracción del 6.58 por ciento, frente a enero-abril del año anterior.P.C. turismo Disminuye 0.60% el gasto productivo en marzo (Eduardo Jardón) La Inversión Fija Bruta (IFB) en México cayó 0.60 por ciento en marzo, con lo que acumuló dos meses consecutivos a la baja. El resultado derivó de una variación negativa de 0.99 por ciento mensual en el gasto en proyectos de construcción, en las cifras ajustadas estacionalmente, y de un avance de 0.63 por ciento en la inversión en maquinaria y equipo. Dentro de este último rubro el gasto en equipo de origen nacional bajó 2.86 por ciento, mientras que en el de importación subió 1.52, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). P.C. inversión fija bruta, INEGI Marginal recuperación del poder adquisitivo del salario Isabel Becerril En los últimos años, la recuperación del poder adquisitivo del salario ha sido considerablemente lenta y con una ganancia marginal, acusó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Si bien esa mejoría o ganancia es una buena señal para la población, falta mucho por hacer, ya que los niveles de pobreza se mantienen elevados, las diferencias salariales son amplias y la mayoría de la población que tiene un empleo recibe ingresos de hasta tres salarios mínimos. El organismo que dirige Luis Foncerrada advierte que sólo es posible incrementar el ingreso de las familias mexicanas si se mejora la distribución del ingreso. P.C. poder adquisitivo, salario Peligran 5 millones de hectáreas por falta de aqua (Héctor A. Chávez) Al menos cinco millones de hectáreas del ciclo primavera-verano presentan ya una situación crítica ante la falta de lluvias para la siembra de productos como maíz, frijol y trigo, afirmó el gerente general de la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA), Octavio Jurado. En entrevista con EL FINANCIERO calificó de preocupante la falta de precipitaciones en el norte del país, pues en el ciclo de siembra se presenta ya un retraso sensible y, peor aún, hasta la semana pasada la ganadería reportaba mil 500 cabezas muertas tan sólo de las aseguradas. Pese a que las autoridades confiaban en que sería a principios de junio cuando se regularizarían las lluvias, la perspectiva sigue siendo poco alentadoras, pues continúa sin caer agua en el norte del país, aunque ya en el sureste se están presentando precipitaciones dentro de lo normal. P.C. agricultura, agua, producción Reforma Liga actividad industrial tercera caída ReutersCiudad de México (13 junio 2011).- La actividad industrial de México cayó en abril por tercer mes consecutivo, al bajar 0.14 por ciento debido a un declive en las exportaciones petroleras y una débil producción de manufacturas, anunció este lunes el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La actividad industrial de México bajó un 0.14 por ciento en abril en cifras ajustadas por estacionalidad, una caída menor a la baja de 0.43 por ciento esperada por analistas en un sondeo previo. P.C. actividad industrial, sector industrial, industria manufacturera, INEGI Quema Pemex 300 mdd de gas Nallely Ortigoza y Mayela CórdobaCiudad de México (13 junio 2011).- Pemex violó en Cantarell la norma de aprovechamiento de gas natural al guemar en el último año el equivalente a 300 millones de dólares a precios de 2010. Sin embargo, cumplir la normatividad de la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), que establece que debe aprovechar 96.5 por ciento del gas que sale asociado al petróleo durante la extracción, habría representado cerrar los pozos y no sacar 80 mil barriles diarios, dijo Carlos Morales Gil, director de

Pemex Exploración y Producción (PEP). P.C. PEMEX, gas, CNH Fomentan cosechas 'verdes' REFORMA / RedacciónCiudad de México (13 junio 2011).- Como parte de su campaña mundial de responsabilidad social y sustentabilidad, la transnacional de alimentos Nestlé capacita a productores agropecuarios en México para el desarrollo de nuevas tecnologías para el sector. Sus esfuerzos giran en torno a tres ejes fundamentales: no desperdiciar, no contaminar y no destruir, afirmó Hans Jöhr, director corporativo de Agricultura de Nestlé en Suiza P.C. cosechas verdes, tecnología, inversión, producción, agricultura Saltan de productores a exportadores REFORMA / RedacciónCiudad de México (13 junio 2011).- Existen actualmente en México varias comunidades indígenas que han logrado convertirse en centros empresariales exitosos, gracias a la organización de sus actividades productivas, y el fomento de sus raíces y valores. Hace 34 años Efraín Martínez consiguió agrupar en una cooperativa a los productores e indígenas de la comunidad totonaca de Cuetzalan, en el Estado de Puebla, para que por medio de la elaboración de productos a base de café, miel, pimienta, entre otros, alcanzarán la autosustentabilidad. Hoy, además de ser productores, los cuetzaltecos miembros de la cooperativa Tosepan Titaniske son empresarios exitosos que exportan a Europa y Estados Unidos. P.C. cooperativas, productores, exportaciones Debe agro impulsar sustentabilidad.- FAO ReutersMilán, Italia (13 junio 2011). Los azotes de medio siglo de agricultura intensiva deben dar lugar a una propuesta más sustentable si los agricultores quieren alimentar al mundo en el 2050, dijo este lunes la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO). La producción agrícola global debe crecer un 70 por ciento, lo que incluye un alza de casi un 100 por ciento en los países en desarrollo, para alimentar al mundo en el 2050, dijo la FAO. Al mismo tiempo, los agricultores deben conservar recursos y proteger al medio ambiente, señaló la FAO, que estima que la población del mundo subirá a alrededor de 9 mil 200 millones en el 2050 desde los 6 mil 900 millones del 2010. P.C. agricultura, alimentos, producción agrícola, FAO El Universal http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87049.htmlAumenta comercio a través de internet en América LatinaAriadna Cruz | El UniversalHace 12 años, el mercado de internet en América Latina era tan inmaduro que nadie creyó en un novedoso proyecto de comercio en la web: MercadoLibre. Actualmente la realidad es otra y hoy en día se mueven 2 mil 400 millones de dólares al año, donde se venden desde los gadgets más cotizados hasta cenizas de volcán. El sitio que actualmente tiene operaciones en 12 países es uno de los 50 portales de internet más visitados del mundo, además es la plataforma de retail con más visitantes únicos en cada uno de los países en donde opera de acuerdo con métricas de comScore networks. P.C. comercio, internet, América Latina http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87047.htmlDestaca México en alta tecnologíaAriadna Cruz | El UniversalCECYPE es una empresa 100% mexicana especializada en investigación clínica y biomédica, cuyo trabajo ha obtenido reconocimiento internacional, por lo que será la primera compañía mexicana de alta tecnología en instalarse en el Parque Tecnológico de Miñano, en Madrid, dando notoriedad a México como destino para la realización de pruebas médicas. Esta empresa, originaria de Michoacán, recientemente recibió el premio Nacional de Ciencia y Tecnología. Es una de las 15 organizaciones en México que participa en la evaluación de medicamentos genéricos del gobierno federal, además es uno de los pocos sitios privados en los que se lleva a cabo investigación clínica bajo estándares internacionales para nuevas aplicaciones de medicamentos. P.C. tecnología, investigación, ciencia, empresa http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87053.htmlLa meiora al salario mínimo, una ilusión, afirma el CEESPEduardo Camacho y José Arteaga | El UniversalLa marginal ganancia del salario real no representa un claro beneficio para toda la sociedad, aseguró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Los analistas del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), opinaron así tras las declaraciones de Ernesto Cordero, secretario de Hacienda, en el sentido de que poder adquisitivo del salario mínimo inició su recuperación en la última década, tras registrar una ganancia acumulada de 2.4% en ese lapso. " No hay duda, los resultados son los correctos según las cifras del Banco de México y de la Comisión Nacional de Salarios Mínimos, pero cuando se observa la evolución del poder adquisitivo del salario en las últimas tres décadas, se aprecia lo contrario", estableció. P.C. salario mínimo, CEESP http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87040.htmlChina tira a mercados bursátilesRicardo Jiménez | El UniversalLos mercados bursátiles mundiales finalizaron la semana con caídas importantes, derivadas de la noticia en torno a un menor crecimiento en las exportaciones de China, donde se anticipan nuevas señales de una desaceleración económica global para el segundo semestre de 2011. La bolsa accionaría de Estados Unidos fue una de las más golpeadas al registrar el Dow Jones una pérdida de 1.42%, esto es una disminución de 172.45 unidades para establecerse en los 11 mil 951.91 puntos, concentrándose las mayores caídas en el sector bancario, como fueron los casos de Citigroup con 1.75% y American Express con un índcie de 1.22%. P.C. China, sistema financiero, mercado bursátil El Economista http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/13/euro-toca-maximo-jornada-vs-dolarEuro toca máximo de jornada vs dólarReutersEl euro extendía sus alzas frente al dólar este lunes, después de que el presidente del Banco Central Europeo, Jean-Claude Trichet, reiterara su oposición a cualquier iniciativa que involucre a los inversionistas privados en un rescate a Grecia. El euro tocó un máximo de jornada de 1.4403 dólares, según datos de Reuters. Luego, se negociaba a 1.4380 dólares, con un alza diaria de 0.29 centavos. P.C. tipo de cambio, dólar, euro http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/12/que-mist¿Qué es el MIST? Eduardo Carbajal*Los MIST es la nueva sigla que Goldman Sachs utiliza para referirse a las economías de México, Indonesia, Corea del Sur y Turquía, y representa la segunda línea de países en desarrollo con un potencial de crecimiento importante para el mundo después de los BRIC.La semana pasada ya hacíamos el análisis de la economía turca y hoy toca el de la economía de Indonesia y Corea del Sur. Indonesia es el cuarto país más poblado del mundo. Pertenece al grupo económico G-20, donde están los ocho países más industrializados del mundo más Rusia y el grupo del N11 (Next Eleven). Es la economía más importante del sudeste asiático, pues sus tasas de crecimiento del PIB son de 5% anual en promedio en los últimos años. P.C. MIST, países en desarrollo http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/06/13/hoyingreso-alcanza-mas-insiste-haciendaHoy el ingreso alcanza para más, insiste HaciendaRedacción / El Economista&Idquo;Hoy en día el ingreso alcanza para comprar más bienes (pocos) de los que podíamos comprar al inicio de la década&rdguo;, insistió la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el Informe Semanal del

Vocero, la dependencia federal señaló que en lo últimos treinta años el ingreso real de las familias mejoró solamente entre 2001 y 2010. Hacienda añadió: &ldquo:Ciertamente la recuperación del salario mínimo (+2.4%) es pequeña, pero es positiva por primera vez en el período. Considérese que entre 1980 y 2000, las dos décadas anteriores, los mexicanos acumulamos una pérdida de 67 por ciento. " Asimismo, aprovechó para subrayar que " la pobreza en México, en especial la extrema (alimentaría) disminuyó en la última década, pasando de 24.1 millones de personas en 2000 a 18.2 millones en 2008". P.C. ingresos, salario mínimo, pobreza, poder adquisitivo http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/06/12/riesgo-pais-mexico-liga-dos-semanas-bajaRiesgo país de México liga dos semanas a la bajaEl riesgo país de México se ubicó este viernes en 144 puntos base, una unidad menos respecto al nivel previo, con lo que ligó dos semanas a la baja a pesar de las preocupaciones sobre el crecimiento económico global. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que en lo que va de 2011 el riesgo país de México, medido a través del Indice de Bonos de Mercados Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, reporta un descenso de cinco puntos base. En el Informe Semanal de su Vocería, la dependencia expone que el riesgo país de Argentina y Brasil se redujo 23 y dos puntos base, para ubicarse en 574 y 173 unidades, respectivamente. P.C. riesgo país http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2011/06/13/bbva-estima-que-las-remesas-creceran-53-2011BBVA estima que las remesas crecerán 5.3% en 2011 NotimexEste 2011, el monto de las remesas que envían los mexicanos desde Estados Unidos al país crecerá 5.3% respecto al cierre del año previo, pero serán aún insuficientes para promover el desarrollo de las comunidades receptoras. El economista en Jefe para México de BBVA, Adolfo Albo Márquez, calculó que los recursos pasarían de 21,300 millones a 22,400 millones de dólares, aún por debajo de los niveles previos a la crisis, cuando alcanzaron la cifra más alta. Durante la presentación de su estudio Situación Migración de BBVA Research y Fundación BBVA Bancomer, al especialista comento que en 2011 las remesas en dólares crecerán, pero el tipo de cambio y la inflación afectarán a las familias receptoras. P.C. remesas http://eleconomista.com.mx/economiaglobal/2011/06/13/bce-debe-evitar-que-petroleo-genere-inflacionBCE debe evitar que petróleo genere inflación ReutersEl Banco Central Europeo (BCE) necesita asegurar que las recientes alzas de precios del petróleo y las materias primas no desencadenen problemas de inflación, dijo el lunes el presidente de la autoridad monetaria, Jean-Claude Trichet. En declaraciones en un acto organizado por la London School of Economics, Trichet añadió que la recuperación de la zona euro estaba ahora más firmemente anclada, aunque un desempleo de cerca del 10% en el bloque seguía siendo demasiado alto. El BCE dejó las tasas de interés en el 1.25% la semana pasada, pero apuntó a que las elevaría al 1.5% en julio debido a su tarea de reducir la elevada inflación de la zona euro a su nivel preferido de poco menos del 2 por ciento. P.C. Banco Central Europeo, petróleo, inflación La Jornada http://www.jornada.unam.mx/2011/06/13/economia/020n1ecoSuman 3 millones 788 mil los adolescentes que trabajan: InegiSusana GonzálezLos adolescentes de 14 a 19 años que trabajan en México suman 3 millones 787 mil 985, lo que representa 8.4 por ciento de la población ocupada del país, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La cifra corresponde al tercer trimestre del año pasado, porque el Inegi no ha actualizado las características de la población ocupada que levanta en encuestas periódicas con el Censo de Población y Vivienda 2010. En la conmemoración del Día Mundial Contra el Trabajo Infantil, que desde 2002 se fijó el 12 de junio por la Organización Internacional del Trabajo (OIT), las cifras oficiales más recientes que tiene México al respecto indican que hay más adolescentes que personas de la tercera edad laborando en el país (las últimas se calculan en 3 millones 642 mil 680) y representan casi la tercera parte de los trabajadores de entre 30 y 39 años de edad. P.C. trabajo, adolescentes, INEGI http://www.jornada.unam.mx/2011/06/13/economia/020n2eco"Dramático", que 81 millones de niños y jóvenes vivan en la pobreza en ALNotimex y de la redacciónSantiago, 11 de junio. Al menos 81 millones de niños y jóvenes viven en situación de pobreza en América Latina y el Caribe, cifra que fue calificada de "dramática" por el representante del Fondo de Naciones Unidas para la Infancia (Unicef) en Chile, Gary Stahl. En el caso de México se estima que hay 4.3 millones de menores en esa situación. "La cifra de 81 millones de niños que sufren alguna privación, según un estudio conjunto de Unicef y la Comisión Económica para América Latina (Cepal), habla muy mal del futuro de esta región", señaló Stahl, aunque la situación es diferenciada y muestra mejorías en algunos países. P.C. pobreza, pobreza infantil, América Latina, CEPAL http://www.jornada.unam.mx/2011/06/13/economia/021n1ecoEn mayo cayó en 6,100 mdd la inversión extranjera en el mercado de accionesEn casi 6 mil 100 millones de dólares se redujo en mayo el saldo de la inversión extranjera colocada en acciones de empresas que participan en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), informó el Banco de México (BdeM). Esta es la mayor contracción de capital extranjero en la bolsa local desde enero de 2010, cuando el país emergía de la crisis, y se presenta dentro del marco de movimientos devaluatorios del tipo de cambio, provocados por la salida de más de 800 millones de dólares en los primeros días de junio, según el banco central, los cuales se encontraban colocados en bonos gubernamentales para el mercado interno de dinero. P.C. inversión extranjera, Banco de México http://www.jornada.unam.mx/2011/06/13/economia/021n2ecoBajó 6.4% la entrada de divisas por turismo: BdeMJulio Reyna QuirozLa captación de divisas y de turistas siguió a la baja. Al cierre de abril, la derrama económica se ubicó en 4 mil 359.6 millones de dólares, lo que significó un descenso de 6.4 por ciento frente al primer cuatrimestre de 2010, de acuerdo con datos del Banco de México (BdeM). México captó entre enero y abril del año pasado 4 mil 658.6 millones de dólares, en un periodo que se caracterizó por la salida de la economía estadunidense de la crisis financiera, la peor en más de 80 años. P.C. turismo, divisas, Banco de México http://www.jornada.unam.mx/2011/06/13/economia/021n3ecoPersisten pobreza elevada y amplias diferencias salariales, admite CeespJuan Carlos MirandaSi bien a comienzos de 2000 el poder adquisitivo del salario frenó la caída que había experimentado en las últimas tres décadas, su recuperación ha sido considerablemente lenta, a pesar del favorable efecto de la baja en los niveles de inflación en ese lapso, consideró el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (Ceesp). El organismo recordó que en las últimas décadas el poder adquisitivo del salario mínimo acumuló una ganancia de 2.4 por ciento, pero luego de una pérdida de 67 puntos porcentuales que ya arrastraba en los 20 años previos. P.C. pobreza, poder adquisitivo, salario mínimo http://www.jornada.unam.mx/2011/06/13/economia/022n4ecoCrece comercio

México-Canadá sólo 0.5% en 17 años, dice la SESusana González G.El comercio entre México y Canadá representa sólo cuatro de cada cien dólares que fluyen por importaciones o exportaciones entre los tres socios de Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), aun cuando aumentó más de siete veces desde que entró en vigor, segú estadísticas de la Secretaría de Economía (SE). En términos porcentuales, la participación del comercio México-Canadá creció apenas medio punto (0.5 por ciento) en los 17 años que tiene el acuerdo, al pasar de 3.6 a 4.1 por ciento del comercio regional. P.C. acuerdos comerciales, TLCAN El País

http://www.elpais.com/articulo/economia/Trabajo/cree/EPA/tercer/trimestre/sera/buena/elpepueco/20110613elpepueco_3 /TesTrabajo cree que la EPA del tercer trimestre será "buena"AGENCIAS | Madrid 13/06/2011 El ministro de Trabajo, Valeriano Gómez, ha afirmado que los resultados de la Encuesta de Población Activa (EPA) del tercer trimestre, que engloba los meses de julio, agosto y septiembre, será "buena" por el impulso del sector turístico. "Recoge julio, agosto y septiembre, que suelen ser buenos meses para la economía española, afectada por la temporada de verano, una temporada en la que suele haber una creación de empleo intensa, y ésta es especialmente buena por circunstancias geopolíticas, nuestro país se ha convertido en un destino preferente", ha destacado. Gómez ha señalado en una entrevista en RNE que España podría sufrir incluso "defecto de capacidad instalada", al afirmar que se alcanzará el 100% de ocupación del sector hotelero y turístico, que "tirará" del resto de los servicios. P.C. empleo, turismo, EPA http://www.elpais.com/articulo/economia/reforma/abre/puerta/salarios/debajo/fijados/pactos/sectoriales/elpepueco/20110 612elpepieco 3/TesLa reforma abre la puerta a salarios por debajo de los fijados en pactos sectorialesM. V. G. - Madrid -12/06/2011 Los salarios fijados en los convenios de empresa podrán ser menores de los que se acuerden entre sindicatos y empresarios en los ámbitos superiores, según el decreto ley de la reforma laboral que ayer publicó el Boletín Oficial del Estado. Las negociaciones entre el empresario y sus asalariados también tendrán prioridad en temas como la distribución de la jornada, el horario, modalidades de contratación o las medidas de conciliación de la vida laboral y familiar. No obstante, el mismo texto fija la excepción a esa norma. Si en los convenios sectoriales estatales o autonómicos, sindicatos y patronal acordaran cláusulas en sentido contrario, la prioridad de los pactos en empresas decaería. No existe esta posibilidad en el ámbito provincial. P.C. reforma laboral, salarios, pactos sectoriales http://www.elpais.com/articulo/economia/Ronda/Doha/mengua/lograr/acuerdo/minimos/ano/elpepueco/20110613elpepiec o 3/TesLa Ronda de Doha menqua para lograr un acuerdo de mínimos este añoALEJANDRO BOLAÑOS - Madrid -13/06/2011 Tras casi tres años en hibernación, la Ronda de Doha, la negociación para liberalizar el comercio mundial, sale del letargo. De mala gana, apenas para desmentir una retirada definitiva. Sin cambios en los grandes asuntos que la truncaron en 2008, Pascal Lamy, el director general de la Organización Mundial del Comercio (OMC), ha cogido un atajo para avanzar este año: desgajar medidas que dan ventajas a los países más pobres. Pero ni la modestia de la propuesta (estos 32 países suponen el 1% del comercio internacional) garantiza que llegue a buen puerto. "Piensen en las consecuencias del fracaso". A finales de marzo, Lamy constató ante los embajadores de los países de la OMC un estado de ánimo: los mismos que en la primera cumbre (noviembre de 2008) de líderes del G-20, el grupo de países ricos y emergentes, pedían una resolución urgente de la Ronda de Doha, arruinaban luego cualquier atisbo de avance. Lamy promueve ahora una "cosecha temprana" de asuntos en los que sí hay consenso para romper el bloqueo. P.C. comercio mundial, Ronda de Doha